
昨日，中国金花郑洁在女单首轮争夺中
迎战俄罗斯红粉迪亚琴科。郑洁克服慢热
开局后用4∶6、7∶5、6∶2的比分逆转战胜
对手，顺利闯入女单次轮。

男单首轮较量中，世界排名第一的头号种
子德约科维奇延续了本赛季不可阻挡的前进
势头，他仅用时44分钟就以6∶0、5∶1的比分

遥遥领先尼兰德，并使得对手无奈地宣布退
赛。这样，小德收获了本赛季的第58场胜利。

另外，卫冕冠军西班牙名将纳达尔意外
地遭到世界排名只有第98位的哈萨克斯坦
选手格鲁贝夫的挑战，最终经过2小时49分
钟的苦战，纳达尔以 6∶3、7∶6(1)、7∶5战
胜对手，艰难闯过首轮关。 贝贝
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“打“打得跟得跟 一样”一样”
今年的美网女单赛场，

似乎很不欢迎在今年赢得过
大满贯的冠军们——澳网冠
军克里斯特尔斯早早宣布因
伤退赛，温网冠军科维托娃
在第一个比赛日就被淘汰出
局，昨日凌晨，今年的法网冠
军李娜也在第一轮就终止了
前进的脚步。

从 2∶6 和 5∶7 的比分
来看，李娜输给的是90后小
将哈勒普，可是事实上，与其
说李娜输给了对手，还不如
说她是输给了自己。全场多
达54次的非受迫性失误，刚
好送给了对手13局，而哈勒
普最终的成绩就是拿到了13
局比赛。“打得跟狗屎一样。”
李娜赛后说。

这也是李娜继去年之
后，第二次在美网首轮出局。

连续两年在美网首轮败北的中国网球
头号女单给出了她今年法网夺冠后屡屡早
早出局的原因：人松了，状态没了，信心丢了。

此役仅一项技术统计便可让李娜满
盘皆负。全场她主动失误多达 54 分，相
当于白送对手 13 局，而这一局数恰好是
她当天全场输掉的局数。

“人整个松了，”李娜在解释近期状
态不佳的原因时说，“我非常希望在场
上去表现，但在某种情况下完全表现不
出来。”

她说，在法网夺冠并在温网次轮出局
后，她有近七周时间没打比赛。久疏赛场
令她“在场上要做什么、怎么做，完全不是
在‘自动’状态，而是很被动，整个人不在
竞技状态。有时在场上甚至没有信心可
言”。

29岁的李娜甚至感叹说：“现在我感

觉网球对我来说成了件非常难的事。”
针对有舆论称她近期战绩不佳与她

法网夺冠后压力过大有关，这位敢怒敢言
的武汉姑娘给予了反击。

她说：“每位球员上场都想打好比赛，
都想着要赢。我很享受比赛，没有什么压
力可言。我上场前从来不想我是法网冠
军，法网已是三个月前的事了。”

很想早日摆脱近期阴霾状态的李娜，
对自己的团队和教练未能让自己尽快走
出低谷提出了“批评”。

她说，此前她曾向教练和团队反映
说，自己击球时机的感觉不佳。“可教练总
是说我很好、很棒。而我回应说：我首轮
总是输球并不棒。我需要改变些什么，团
队和教练应给我以信心，可我并没得到。”

展望未来，不失自信的李娜说：“我觉
得我该比以前更加努力地工作。” 梁金雄

今年美网抽签结果出炉后，媒体就普遍
认为，李娜的签运非常好，而且，她在八强战
之前可能遇到的最强劲对手科维托娃又已
经出局，因此，直到李娜出场前，人们对李娜
的前景都非常看好。在最近一期WTA世界
排名中，李娜排在第七，如果她能在美网杀
入四强或取得更好的成绩，就可能冲击世界

前三。但现在她在美网首轮出局一个积分
也没能赚到，明年她的保分压力就将非常
大。

现在，对于李娜而言，今年大满贯赛已
经全部结束，她冲击世界前三的理论希望便
寄托在了接下来的东京超五赛、北京中网皇
冠赛以及最后的伊斯坦布尔总决赛。 法晚
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郑洁小德晋级 纳达尔苦过首轮关

连续两年在美网首轮出局，娜姐的心情自
然不好。但这盆冷水的当头淋下，却不见得就
是一件坏事。

在职业网坛征战了这么多年的娜姐，应该
早就知道花无百日红的道理，要不然她也不会
在法网夺冠后，就立即对着一帮兴高采烈的媒
体说出“如果我在温网打得不好，那么我回国的
时候，大家就会忘记我”的话语。只是这一回，
成绩和预想实在差得有点离谱，娜姐才会在赛
后一会儿说“没信心”，一会儿说“网球很难”。

其实，这都是人之常情，如果你拥有足
够多的网球观赛经验，你甚至可以把娜姐这
番话都当作是气话。作为一年里11个月都
有比赛的网球运动而言，要在这漫长的赛季
里一直保持巅峰状态，现今网坛能够做到
的，有且只有巅峰时期的费德勒和今年美网
开赛前的德约科维奇，但即便无敌如他们，
却也是有低谷的时候。对于今年已经29岁
的李娜而言，她要做的并不是要全年都保持

常胜将军的态势，而是要集中精力找到一个
重点去突破。

今年上半年就是一个很好的例子。去年
美网，娜姐同样是首轮出局，但正是从那个时候
起，娜姐就开始为下一年作着储备，对于新赛季
的准备，娜姐不但比别人开始得早，而且体能也
比别人更加充沛，而这些都是娜姐为什么连续
两年都能在年初开始的澳网取得历史性突破
的原因所在。如今，当历史再次重演的时候，我
们也大可不必纠结在此刻的失利，而是把目光
放在更长远的澳网之中。

此外，从世界排名的角度来说，娜姐今年
上半年连续在两个大满贯闯入决赛的表现，也
注定她将要在明年一开季的时候就面临着巨
大的保分压力，稍有不慎，她的世界排名就将呈
直线下滑趋势。

是的，如果高潮之后注定要伴随着低潮，
那么我们只愿这次低潮的到来，能像上一次一
样，给娜姐一个触底反弹的机会。 东莞
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这盆冷水来得正是时候
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